

TERCER INFORME DE GOBIERNO

JALPAN, PUEBLA

Buenas tardes a todos, me siento muy honrado que nos acompañen en mi Tercer Informe de Gobierno Municipal para dar fe del trabajo y de los resultados que hoy en día vemos en las comunidades, Juntas Auxiliares y la cabecera Municipal.

Les doy la bienvenida a este acto protocolario y agradezco la distinguida presencia de la **C. Erika Celia Rojas Pazos**, Titular de la Dirección General de Transparencia y Gobierno Abierto de la Secretaría de Administración del Estado de Puebla, en representación del C. Gobernador del Estado de Puebla Lic. Sergio Salomón Céspedes Peregrina, le agradezco le haga llegar al señor gobernador nuestros más sinceros saludos.

- ~ Honorable Cabildo
- ~ Miembros del honorable presídium que nos acompañan
- ~ Presidenta del DIF municipal
- ~ Presidentes de las juntas auxiliares del municipio de Jalpan
- ~ Jueces de Paz de nuestras comunidades
- ~ A todos mis colaboradores que me han acompañado estos tres años con el compromiso de servir a la sociedad Jalpense. Hoy se ven los resultados de su esmero, voluntad, dedicación, esfuerzo y determinación, del trabajo en equipo que día a día realizamos, muchas gracias compañeros, valoro, agradezco y reconozco su compromiso para servir a nuestro tan querido Jalpan.

MENSAJE DEL PRESIDENTE

Agradezco la presencia de cada uno de ustedes en este recinto oficial, el día de hoy viernes 11 de octubre de 2024, se dará conocimiento del Tercer Informe de Labores y Rendición de Cuentas de esta administración del H. Ayuntamiento de Jalpan, Puebla, 2021-2024.

El 15 de octubre de 2021, las y los Jalpenses me otorgaron nuevamente la oportunidad de convertirme en Presidente Municipal de Jalpan.

Al tomar protesta me comprometí a ejecutar un Gobierno cercano a la gente, inclusivo, con puertas abiertas, respetuoso, transparente, y, sobre todo, enfocado en obtener buenos resultados para beneficio de todas y todos, comprometiéndonos a trabajar con eficiencia, eficacia, transparencia y rendición de cuentas siempre con el objetivo de mejorar las condiciones de bienestar y desarrollo social para los habitantes del Municipio.

Quiero expresar mi más profundo agradecimiento a todos los ciudadanos y ciudadanas de nuestro municipio por la confianza depositada en mi persona para servir nuevamente a las **43 comunidades** que conforman Jalpan.

Hoy me llevo la gran satisfacción de haber contribuido al desarrollo de nuestro querido Jalpan.

Muchas gracias, gracias de verdad.

¡Orgullosamente Jalpense!

TERCER INFORME DE GOBIERNO

JALPAN, PUEBLA

2021-2024

En cumplimiento a lo establecido en el artículo 115, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a los artículos 102, 103, 104 y 105 de la Constitución Política Del Estado Libre Y Soberano De Puebla y del artículo 91 fracción 51 de la Ley Orgánica Municipal, acudo ante todos ustedes para rendir el Tercer Informe de Gobierno, que es el reflejo de los resultados obtenidos en el cumplimiento de los programas y proyectos de las diferentes áreas de la Administración Municipal, las cuales son el reflejo de una compilación de las demandas más solicitadas de la población Jalpense, asentadas en el Plan Municipal de Desarrollo 2021 - 2024.

Nuestra prioridad es atender las necesidades de pobreza, garantizar servicios de salud dignos y de mejor calidad, educación equitativa, acciones para mejorar la perspectiva de género, mayor acceso a los servicios públicos, así mismo la calidad en la infraestructura de obras públicas con el único propósito de atender las necesidades prioritarias del municipio y de igual forma disminuir el rezago social.

Apostamos por un Gobierno Municipal incluyente, que represente, escuche y atienda las demandas de los ciudadanos, recabadas a través de las jornadas de atención ciudadana, las jornadas de los martes ciudadanos y de los recorridos que se llevan a cabo en las diferentes comunidades, juntas auxiliares y cabecera del Municipio.

A continuación, daré lectura a las acciones y obras que se realizaron en el tercer año de gobierno de conformidad con el Plan Municipal de Desarrollo 2021 - 2024:

EJE 1 SEGURIDAD PÚBLICA Y TRANQUILIDAD PARA TODAS Y TODOS

MAYOR SEGURIDAD PÚBLICA

El objetivo de este eje es optimizar la calidad de la seguridad pública y pronta respuesta a las situaciones de emergencia, así como mantener la paz social, siendo una de las principales demandas de la ciudadanía, para así poder brindar la tranquilidad que necesitan las familias Jalpenses.

PREVENCIÓN DEL DELITO

Hablar de violencia en el Municipio de Jalpan, es sin duda un tema de actualidad, pues existen espacios donde la población se desenvuelve de forma cotidiana, que tiene componentes de violencia, reafirmados por los medios de comunicación en sus diferentes formas de expresión; cualquier día se da a conocer un nuevo hecho violento, ya sea por la violencia social que impera en el país, por los casos de femicidios o violencia general, de los cuales están saturadas las noticias.

Se capacitaron veintiocho elementos de Seguridad Pública Municipal en temas de Violencia y Delincuencia en los meses de marzo y agosto de 2024.

Realizamos la promoción de una cultura de prevención de la delincuencia en la ciudadanía, mismas que fueron desarrolladas en el mes de octubre de 2023 y los meses de febrero, abril y septiembre de 2024.

Se identificaron los conflictos y conductas antisociales derivados de enfrentamientos con familiares, vecinos, compañeros de trabajo, de escuela, o establecimientos, mediante encuestas a ciudadanos en el mes de octubre de 2023 y en el mes de agosto de 2024.

De septiembre de 2023 a septiembre de 2024, realizamos los siguientes:

- 2,200 patrullajes móviles con vehículo radio patrulla (VRP)
- 1,300 patrullajes y vigilancia fija en puntos estratégicos
- 250 vigilancias fijas en escuelas
- 365 patrullajes móviles a pie
- 2 puestos de inspección
- 250 módulos de vigilancia en puntos estratégicos
- 27 apoyos viales de accidentes en caminos y carreteras
- 34 operativos de mandos coordinados entre PEMEX, SEMAR, policía estatal y otras corporaciones municipales
- Localización y cancelación de 8 tomas clandestinas
- Atención a 129 reportes del sistema de emergencia 911
- 1 operativo Navideño.
- 1 operativo Semana Santa.

De los cuales se pusieron a disposición:

- 9 de indicios por mangueras de alta presión de tomas clandestinas y vehículos relacionados con hechos delictivos.
- 5 personas imputadas por hechos con apariencia de delito, en coordinación con policía estatal
- 10 de occisos
- 10 apoyos para el combate a incendios forestales

Se comenzó a aplicar el Procedimiento para el patrullaje preventivo, con el fin de disuadir la incidencia delictiva mediante la presencia del vehículo oficial para la prevención de la comisión de faltas administrativas o delitos.

Se implementó el procedimiento para la recepción, análisis y canalización del parte de novedades, para tener actualizada la incidencia de manera diaria.

La Dirección de Seguridad Pública Municipal en unión con el **Centro Único de Evaluación de Control y Confianza**, y con el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, firmaron un convenio Interinstitucional para llevar a cabo la aplicación de los respectivos exámenes de Control y Confianza a los elementos de Seguridad Pública del Municipio de Jalpan, Puebla.

En mayo de 2024, el H. Ayuntamiento de Jalpan, Puebla entregó una dotación de uniformes a veintiocho elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Jalpan, Puebla, que consta de calzado, pantalón, gorra, camisa y playera.

PROTECCIÓN CIVIL

Una de las actividades más importantes del área de Protección Civil, es gestionar y coordinar las acciones destinadas a proteger a las personas, los bienes y el medio ambiente ante situaciones de alto riesgo colectivo como catástrofes, desastres naturales, contingencias climáticas, etc., con el fin de tomar decisiones eficientes e inmediatas de asistencia, salvaguardando la integridad física de los involucrados en la situación de emergencia.

La dirección de protección civil, ha llevado a cabo las siguientes actividades:

- Sanitización a escuelas, transportes y espacios públicos, beneficiando a 3,530 personas
- 14 llamadas de emergencia atendidas

EJE 2 IMPULSO ECONÓMICO Y PRODUCTIVIDAD LOCAL

En este eje se proyectó fortalecer el desarrollo del campo y la ganadería, a la par de difundir las tradiciones, costumbres y gastronomía local.

En el Municipio se promueve la gestión y orientación a los productores, para desarrollar proyectos productivos agrícolas, ganaderos y culturales, generando así oportunidades de autoempleo que le permitan incrementar sus ingresos.

PROYECTOS PRODUCTIVOS

En nuestro municipio la mayor parte de la población económicamente activa basa su economía en la producción *agrícola y ganadera*.

En octubre de 2023, se realizó la entrega de *planta de café*, siendo beneficiadas las localidades: Apapantilla, Agua Linda, La Gloria, Grano de Oro, Pueblo América, Los Pinos, Guadalupe Victoria, Ejido Apapantilla, donde se benefició a 150 productores de café.

Se gestionaron programas de apoyo a productores de vainilla, brindando asesorías sobre el manejo del cultivo y alternativas de crecimiento del mismo, beneficiando a 60 productores.

Se gestionaron apoyos ante la dependencia sanidad vegetal, SADER, INIFAP, beneficiando a 250 productores de maíz y café.

Se apoyo con la integración de expedientes y entrega de apoyos en el mes de noviembre a productores de vainilla, pimienta, canela, maíz y ganaderos del municipio, apoyando a 100 productores.

Participamos en el taller de campo realizado por la SDR, en el municipio Venustiano Carranza (agua fría), enfocado en los procesos que conllevan la producción,

el manejo de una plantación, control de plagas y enfermedades, así como el beneficio y tratamiento de deshidratación de la vainilla.

Participamos en asesorías y acompañamiento a productores de maíz, siendo atendidas 120 hectáreas en las distintas etapas de desarrollo del cultivo.

Participamos activamente en la elaboración y tramite de solicitudes ante la SDR, así como en la entrega de insumos, maquinaria o equipo menor.

Brindamos asesoramiento y acompañamiento a los programas de insumos agrícolas: **fertilizante químico** para café, maíz, vainilla, canela y pimienta.

De igual manera en los componentes pecuarios, apícolas, mujeres en el sector rural, beneficiamos a 825 personas.

Realizamos actividades en conjunto con personal de la SDR de gobierno del estado, en los meses de marzo, abril y mayo participando 120 productores, aplicando estos métodos de producción en 200 hectáreas.

Realizamos la planeación y logística del evento del 214 aniversario de la independencia de México, y así recordar a los héroes que nos dieron patria y libertad.

Realizamos la fiesta del pueblo de Apapantilla, con la danza de los voladores, diversos bailes culturales realizados por alumnos de las instituciones educativas (2000 personas beneficiadas)

Apoyamos con vestuario y transporte para presentación del ballet de Apapantilla en el batallón de Xicotepec de Juárez (100 personas beneficiadas 100)

Apoyamos para la presentación cultural de bailables típicos en la comunidad del Ejido Jalpan donde se beneficiaron 500 personas.

Como ya es tradición en noviembre celebramos el día de todos los santos, y seguimos fomentando la tradición con el concurso de altares, donde se premiaron a los 3 primeros lugares.

Realizamos la inauguración del parque de Apapantilla, Jalpan, cabe mencionar que es un parque representativo de la cultura del pueblo.

FIERRO MARCADOR

En este año se han llevado a cabo 20 registros de Fierro Marcador de Ganado y se han realizado 19 refrendos de Fierro Marcador de Ganado.

EJE 3 BIENESTAR SOCIAL, EQUIDAD DE GÉNERO Y GRUPOS VULNERABLES

El presente eje tiene como finalidad mejorar el acceso a la educación, salud, deporte, cultura, así como asegurar servicios públicos, eficientes y de calidad para garantizar la igualdad y mejorar las condiciones de vida, de todos los habitantes del Municipio, a la par de atender a los que más necesitan, somos una administración comprometida a mejorar el bienestar de todos y cada uno de los habitantes Jalpenses.

PROMOVER EL BIENESTAR PARA TODOS

Este programa está enfocado en incentivar el desarrollo humano de todos, a través de la disminución de las brechas del acceso a la educación, salud, deporte, cultura, así como a los servicios municipales, es parte fundamental de esta administración velar por la igualdad y el equilibrio entre la población.

Suministramos agua potable de una forma ordenada evitando desperdicios y previniendo los escases, con esta acción se beneficia a todo el municipio.

Realizamos el suministro de agua potable al kínder de la localidad de Aquiles Córdoba; a la escuela primaria y al kínder de la localidad de Piedras Negras; a la escuela primaria “Rafael Jiménez” de la localidad de Apapantilla; a la clínica de la localidad Apapantilla; a la escuela primaria “Rafael Jiménez” de la localidad de Apapantilla; al tanque de agua de las colonias de Apapantilla; a la clínica de la localidad de Piedras Negras; a casas habitación de la localidad de Nuevo Zoquiapan, de Piedras Negras, y demás localidades.

Realizamos mantenimientos y reparaciones de fugas en las redes de agua potable tanto en la vía pública como en domicilios.

Reparamos la manguera de agua potable en la localidad del Apapantilla, en el menero conocido como el lichal, beneficiando a 2000 personas.

Reparamos la tubería y manguera de agua en la localidad de la Reforma, beneficiando a 300 personas.

Reparamos el tubo de agua potable en la localidad de Apapantilla.

Realizamos la reparación de la válvula de agua en la localidad de Agua Linda, beneficiando con esto a 400 personas.

Realizamos el mantenimiento de luminarias en la localidad de Piedras Negras, Vista Hermosa, Ejido de Jalpan, Acoyotitla, Agua Linda, San Patricio, de Benito Juárez, de Los Pinos, Santa María, Piedras Negras, Emiliano Zapata, Jalpan, Puebla.

En el mes de octubre, realizamos un censo de bibliotecas en el municipio, teniendo como resultado: que contamos con trece bibliotecas en escuelas telesecundarias y bachilleratos, las cuales se encuentran en las localidades de Apapantilla, Ejido de Jalpan, Vista Hermosa, Pueblo América, Benito Juárez, La Garza, Nuevo Zoquiapan y Piedras Negras.

En este tercer año seguimos apoyando con mantenimientos a espacios deportivos. Brindamos mantenimiento a la cancha de volibol y basquetbol de la localidad de Apapantilla.

APOYOS A INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN

Apoyamos con mobiliario en la escuela primaria Rafael Jiménez en su aniversario número 50.

Entregamos dos botes de pintura para la escuela primaria de la localidad de Jalpan.

Entregamos impermeabilizante y pintura a la escuela telesecundaria Juana de Asbaje de la comunidad de la garza.

Entregamos impermeabilizante al bachillerato digital 149 de la comunidad de Benito Juárez.

Apoyamos con pintura a los padres de familia para el preescolar indígena Emiliano Zapata de la comunidad de Benito Juárez.

Apoyamos con pintura a la escuela primaria Miguel Hidalgo y Costilla de la comunidad Benito Juárez.

Apoyamos a la escuela telesecundaria federal Ignacio Zaragoza de la comunidad Ejido de Jalpan con láminas de 5 metros para el techado de la cocina, en su programa desayunos calientes.

Entregamos mediante cheque un apoyo económico de 5 mil pesos al grupo danzante “Santiagueros De Vista Hermosa”, dicho recurso se utilizó para reparar sus trajes y comprar herramientas utilizadas para las danzas.

Apoyo con cemento, calidra y alambre a la comunidad del Retiro, para la construcción de una barda en el terreno donde se encuentra el tanque elevado de agua potable.

Apoyamos a la escuela telesecundaria "Melchor Ocampo", con instrumentos de banda de guerra.

Otorgamos apoyo económico a las escuelas de todos los niveles en la junta auxiliar de Apapantilla con la finalidad de que puedan participar en los desfiles que año con año se realizan para celebrar las fiestas tradicionales.

Apoyamos a los prescolares Xa'nat, niños héroes, Efigenio Hernández Santillán, a la escuela primaria Rafael Jiménez, a la telesecundaria José Mariano Elizaga, al bachillerato Lindoro Hernández y nueva creación, con la cantidad de \$3,000 a cada uno, para el diseño y arreglo de sus carros alegóricos.

Apoyamos con cable para la instalación de la luz eléctrica al comité de padres de familia y maestros, en la escuela primaria de la localidad del Ejido de Jalpan.

Apoyamos al preescolar Na'nat en la localidad de Apapantilla con una escalera para realizar actividades de pintura y mantenimiento a las aulas.

Entregamos varilla para el bachillerato Juan Aldama el cual será utilizado para armar la parrilla de una loza en algunos salones que no cuentan con techado.

Adquirimos una Tractopodadora, con la cual realizamos el mantenimiento de espacios deportivos para el óptimo desarrollo de las diferentes actividades deportivas

Impartimos pláticas sobre medidas de prevención y cuidados de la salud a 74 familias del municipio.

En el mes de marzo 2024, difundimos y apoyamos a 16 beneficiarios atendidos en el hospital “Lic. Anselmo Cervantes Hernández” de la ciudad de Tlaxcala, por problemas de labio y paladar hendido de las localidades de Vista Hermosa, Apapantilla y Aquiles Córdoba. Mismos pacientes fueron atendidos en las especialidades de odonto-pediatría, cirugía plástica reconstructiva, terapia de lenguaje y psicología.

En mayo 2024 apoyamos a 36 familias con un taller de platicas y actividades con relación al tema “cuidado del cuerpo humano y la importancia de la rehidratación”.

En julio 2024 llevamos a cabo un taller en la escuela primaria “Rafael Jiménez” con la participación de 26 alumnos con el tema “Importancia de la alimentación”, y “El plato del buen comer”.

CLORACIONES DE AGUA POTABLE

Tenemos como prioridad la calidad de vida de las personas de Jalpan, y el agua es el elemento vital que constituye la mayor parte de nuestro organismo, sin embargo, incluso una ligera variación en su composición puede alterar su calidad y convertirla en inutilizable, e incluso representar un riesgo para nuestra salud, por lo tanto, es de suma importancia garantizar la calidad del agua que consumimos. La cloración del agua es un método sencillo, pero altamente eficaz para desinfectarla y mantenerla dentro de los parámetros de calidad establecidos, por lo que cada mes nos damos a la tarea de proporcionar cloro a cada localidad del Municipio para que cloren el agua potable, con esto evitamos brotes enfermedades gastrointestinales suministrando en total 1,320 litros mensuales.

Realizamos diversos **traslados** y movilidad en Materia de Salud a cargo de la Ambulancia Municipal, apoyando a la ciudadanía que lo requiere para traslados a hospitales, clínicas y unidades de salud ubicados en diferentes puntos del estado de Puebla, Ciudad de México, entre otros, brindando un total de 119 traslados de octubre 2023 a septiembre de este año.

Apoyamos a la población con 414 consultas médicas, 86 ultrasonidos y un paquete de 1,615 medicamentos repartidos entre los beneficiarios de nuestro municipio.

ACTIVIDADES LÚDICO RECREATIVAS Y CULTURALES CON NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES

En el mes de octubre del año anterior, celebramos un torneo de ajedrez en el bachillerato tecnológico Lindoro Hernández (actividades lúdico recreativas) de la localidad de Apapantilla.

En noviembre, se llevó a cabo en la localidad de Apapantilla, una actividad interinstitucional, donde participaron alumnos de la escuela primaria Rafael Jiménez, de la telesecundaria José Mariano Elizaga y del bachillerato tecnológico Lindoro Hernández.

En diciembre, en coordinación con el bachillerato tecnológico Lindoro Hernández, realizamos una convivencia recreativa con los alumnos de los tres niveles, donde se hicieron concursos amistosos entre los alumnos con el fin de fomentar la sana convivencia.

ACTIVIDADES DE FUTBOL RÁPIDO EN CATEGORÍAS INFANTIL Y JUVENIL.

El 15 de marzo, apoyamos con uniformes al equipo infantil de la comunidad de Apapantilla.

El 16 de abril apoyamos con uniforme completo al equipo de futbol de Nuevo Zoquiapan, para la competencia de la liga de futbol donde representan a su comunidad.

ACTIVIDADES DE BASQUETBOL EN CATEGORÍAS INFANTIL Y JUVENIL

En el mes de diciembre realizamos un torneo de baloncesto femenino el cual tuvo lugar en Apapantilla, donde los equipos tuvieron la oportunidad de ganarse uno de los 3

premios otorgados. Al concluir esta final se les realizó un convivio con la presencia de 500 personas.

En junio 2024 realizamos partidos amistosos de baloncesto en la rama varonil.

En ese mismo mes a finales de agosto se concluyó de la liga de baloncesto tanto en la rama varonil y femenil, contando con la presencia de más de 1000 personas, donde 8 equipos fueron premiados, convirtiéndose en una fiesta deportiva.

TORNEO ENTRE COMUNIDADES INDÍGENAS

Se llevó a cabo el torneo municipal indígena de basquetbol varonil, siendo la final el día 19 de noviembre de 2023, teniendo lugar en la localidad de Pueblo América, Jalpan.

TERCER INFORME DE GOBIERNO

SISTEMA DIF MUNICIPAL JALPAN

Para el Sistema Municipal DIF, la protección e inclusión de la población en condiciones de vulnerabilidad representa una parte fundamental para el desarrollo humano y la construcción de una sociedad justa y equitativa por lo que nos enfocamos en brindar una protección integral y garantizar su inclusión con la finalidad de velar por los derechos y la dignidad de cada individuo, independientemente de sus condiciones o circunstancias. Con estas acciones, se asegura la protección de grupos vulnerables promoviendo una sociedad más humana y solidaria.

La finalidad del Sistema Municipal DIF es proporcionar bienestar social a la población, por lo que en este tercer año trabajamos con el propósito de realizar acciones que permitan la reducción de las brechas de desigualdad para mejorar el bienestar de las y los Jalpenses.

Para alcanzar tal fin, realizamos la difusión y acompañamiento en los martes ciudadanos, apoyando a la ciudadanía de las comunidades de Munixcan, Apapantilla, y Jalpan, beneficiando a 863 personas

- Entrega de lentes sin costo 51 beneficiados
- Consulta médica y medicamento 94 beneficiados
- Atención jurídica 25 beneficiados
- Atención a padrón de alimentos 363 expedientes
- Corte de cabello gratuito 69 beneficiados
- Padrón de salud 221 expedientes
- Terapia física 31 beneficiados
- Atención psicológica 9 beneficiados

INCENTIVAR LA EQUIDAD DE GÉNERO

Para empoderar a la mujer, realizamos y difundimos el foro sobre equidad de género, abordando el tema “**igualdad laboral**” con trabajadoras de este municipio, beneficiando a 83 personas.

En el bachiller Salvador Díaz Mirón de la comunidad de Agua Linda, llevamos a cabo el curso de “**equidad de género y prevención de la violencia**”, en el cual se tuvo la participación de 15 alumnos de entre 15 a 17 años de edad.

Acudimos al bachiller Salvador Díaz Mirón de la comunidad de Agua Linda, donde se llevó a cabo una mesa de trabajo con padres de familia, para abordar temas de desigualdad de género, en la cual participaron 9 mujeres y 1 hombre.

Llevamos a cabo dos talleres sobre equidad de género beneficiando a 98 habitantes de nuestro municipio.

Realizamos mesas de trabajo para atender **la violencia ejercida hacia las mujeres y niñas y dar solución a la problemática de la desigualdad**. Apoyando así a 88 beneficiados.

En febrero 2024 realizamos talleres, cursos y foros dirigidos a mujeres y niñas para generar equidad e inclusión en todos los sectores y así empoderar a la mujer, que entiendan la importancia de género y crecer libres de violencia, con el tema **“vida libre de violencia”** en la comunidad de Apapantilla, participando 27 mujeres y 12 niñas de esta comunidad

En marzo 2024 realizamos cuatro mesas de trabajo para atender la violencia ejercida hacia las mujeres y niñas, para dar solución a la problemática de desigualdad; con alumnos de primaria abordando el tema de equidad de género con el **“tema las olimpiadas de las oportunidades”**

En Abril 2024 realizamos un taller con niños, para que entiendan la importancia de género y crecer libres de violencia, se aplicó el tema **“yo me cuido, yo me quiero y yo denuncio”** en la comunidad de Ejido Jalpan.

Brindamos pláticas de **violencia de género** en la Escuela primaria “Melchor Ocampo” a un total de 16 niñas y 12 niños.

En Junio 2024 realizamos un taller con señoras para que entiendan la importancia de género y desarrollarse libres de violencia, con el tema **“la importancia de la mujer en la vida electoral, derecho de votar y ser votado”** en la comunidad de Apapantilla, participando 16 mujeres y 1 hombre.

Realizamos mesas de trabajo con alumnos del bachillerato Nueva Creación de la comunidad de Apapantilla Jalpan, abordando el tema de equidad de género con el **“tema el ciber acoso”**; participando 24 adolescentes mujeres y 16 adolescentes hombres.

En Agosto 2024 realizamos un taller con adolescentes con el tema “**la violencia en el noviazgo**” en la comunidad de Apapantilla, participando 14 mujeres.

Impartimos pláticas, asesorías y cursos sobre prevención del delito, valores familiares e integración de la misma, cuidado de la salud y prevención de enfermedades, beneficiando a 151 personas.

Otorgamos despensas a adultos mayores, personas con discapacidad, niños de entre 1-3 años, niños y niñas con problemas de desnutrición, remesas a los desayunadores, drinks de leche a niños y niñas del municipio, para brindar una seguridad alimentaria a los grupos vulnerables, beneficiando a nuestros niños con 149,604 desayunos y 2106 despensas.

CURSOS DE CAPACITACIÓN (CECADE: CENTROS DE CAPACITACIÓN Y DESARROLLO)

Impartimos cursos de corte de cabello rizado, peinado y maquillaje, con una duración de 3 horas por clase, en el que se apoya a mujeres interesadas en aprender un oficio, beneficiando a 11 mujeres de la localidad de Apapantilla Jalpan.

APOYOS DIVERSOS

Brindamos atención psicológica, y trabajo social a 235 beneficiados

Realizamos la entrega de diversos apoyos a niños, jóvenes, adultos mayores, mujeres, personas con discapacidad y grupos vulnerables, beneficiando a 383 personas.

Mes con mes brindamos apoyo con el Comedor Municipal a la gente de nuestro municipio, que viene a realizar sus trámites administrativos ya que tenemos comunidades muy alejadas, apoyando a 283 personas.

En el Sistema Municipal DIF, realizamos diversas actividades entre las que tenemos:

COORDINACIÓN JURÍDICA MUNICIPAL.

En esta coordinación brindamos atención a:

Clínicas de prevención y atención al maltrato (conferencias en atención a adolescentes y adultos, sobre delitos, abusos, maltratos y violencia contra la mujer).

Asesorías jurídicas anuales. Apoyamos a 69 ciudadanos con asesorías jurídicas en diferentes áreas del derecho.

Acompañamiento, seguimientos, traslados, canalizaciones y apoyo en dependencias correspondientes en materia jurídica.

Atención a difusores infantiles (conferencias sobre derecho de los niños, niñas y adolescentes)

Apoyamos a 274 alumnos con platicas y talleres sobre los derechos de los niños, niñas y adolescentes en diferentes instituciones educativas del municipio.

Atendimos a 221 personas entre adolescentes y mujeres, en clínicas de prevención y atención al maltrato en diferentes comunidades, haciendo actividades de platicas, desfiles, mesas de trabajo, debates y talleres.

COORDINACIÓN DE DESARROLLO COMUNITARIO.

El programa de atención a población en condiciones de emergencia (APCE) tiene como objetivo brindar apoyo y atención a través de los servicios de asistencia social, a la población en riesgo y afectada por situaciones de incidencias climatológicas.

En el programa APCE se lleva a cabo el reporte de clima diario a las 9:00 am, en el cual se establece si el municipio está fuera de peligro o si se presenta alguna incidencia.

Gestionamos en el DIF estatal apoyo para las personas necesitadas del municipio de Jalpan que fueron afectadas por las fuertes lluvias y para personas con alto índice de marginación.

Realizamos la entrega de lámina a personas de la comunidad de Emiliano Zapata en la cual fueron beneficiadas 30 familias, el día 20 de junio del presente año.

En el programa APCE se realizó la entrega de kits de higiene personal, cobijas y colchonetas a personas afectadas por las fuertes lluvias en la comunidad de linda vista y Francisco I. Madero, en la cual se beneficiaron a 15 familias, el día 2 de julio del 2024.

COORDINACIÓN DE SALUD.

La coordinación de salud del SMDIF gestiona apoyos de aparatos ortopédicos, durante el periodo enero-agosto 2024 a;

- 19 ciudadanos con bastones y andaderas
- 5 ciudadanos con entrega de silla de ruedas PCA y PCI
- Apoyo a 109 beneficiarios con análisis clínicos

INVERSIÓN PÚBLICA

RELACION DE OBRAS DE OCTUBRE DE 2023 A OCTUBRE DE 2024

FAISMUN - FORTAMUN - HIDROCARBUROS 2023

NOMBRE DE OBRA O ACCIÓN	METAS	BENEFICIARIOS
Rehabilitación de pavimento con concreto hidráulico en el camino a San Pedro Petlacotla, entre calle Guadalupe victoria y calle Juan Escutia, en la localidad de villa hermosa, del municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	113.84 m2 de concreto hidráulico	159
Rehabilitación de techado en cancha publica de la localidad de pueblo América, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	594.50 m2 de rehabilitación de techado	344
Construcción de techado en el bachillerato general oficial Ignacio Manuel Altamirano con clave: cct21ebh0688, de la localidad de vista hermosa, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	640 m2 de construcción	90
Construcción de pavimento con concreto hidráulico de la calle 5 de mayo en la localidad de agua linda, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de puebla.	870 m2 de pavimento de concreto	559
Construcción de techado en la escuela telesecundaria José Mariano Elizaga clave cct21etv0005c, en la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	640 m2 de techado de acero, colocación de 2 estructuras para porterías, instalación de 8 luminarias	120
Construcción de cuartos dormitorio para el mejoramiento de vivienda en la localidad de Lázaro Cárdenas, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	7 viviendas	28
Rehabilitación de alumbrado público mediante la colocación de luminaria, segunda etapa, en distintas localidades del municipio de Jalpan, perteneciente al estado de Puebla.	Instalación de 50 luminarias	742

NOMBRE DE OBRA O ACCIÓN	METAS	BENEFICIARIOS
Rehabilitación de albergue mediante la construcción de piso firme, en la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	194.0 m2 de piso firme	741
Pago de sueldos y aguinaldos para seguridad publica 2023	\$813,501.21 por sueldos y aguinaldos	12547
Pago de alumbrado público del ejercicio 2023 y ajuste de censo 2022	octubre, noviembre y diciembre	12547
Rehabilitación de techado en cancha publica, en la localidad de Benito Juárez, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	667.5 m2 de lámina	317
Rehabilitación de aulas de la primaria Rafael Jiménez con clave 21dpr2493z, de la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	226.76 m2 de losa de concreto	294
“Construcción de paraderos peatonales en el arco de bienvenida, de la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.”	2 paraderos peatonales	294
Construcción de revestimiento en el camino vista hermosa-ejido de Jalpan de 1.97 kms. De longitud, en la localidad de Vista Hermosa perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	11,820 m2 de revestimiento	702
Construcción de pavimento con concreto hidráulico en la calle cerrada, de la localidad de Techalotla, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	346.68 m2 de pavimento	385
Rehabilitación de alcantarillado sanitario en la calle principal y en la calle niños héroes, de la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	60.50 m de tubo sanitario	2032

NOMBRE DE OBRA O ACCIÓN	METAS	BENEFICIARIOS
Apertura de camino tipo "e", en la localidad del ejido Jalpan (la zona), perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	328.50 metros de apertura y revestimiento, construcción de 2 trancas y una losa puente	702
Construcción de mercado en la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	456.40 m2 de construcción	2032
Construcción de pavimento con concreto hidráulico en la calle central y en la calle independencia de la localidad de vista hermosa, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	1171 m2 de pavimento	694
Construcción de centro cultural, segunda etapa, en la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	50.65 m3 de concreto en andadores, colocación de jardinería (plantas), 10 botes de basura, 10 bancas y 11 letras monumentales	2032
Construcción de cuartos dormitorios para el mejoramiento de viviendas en la localidad de Munixkan, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	20 viviendas	80
Rehabilitación de sanitarios en la escuela primaria Cristóbal Colón, clave 21epr0523o, de la localidad de pueblo américa, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	130.31 m2 de aplanado y pintura en muros y 101.55 m2 de loseta en piso	59
Rehabilitación de aulas en el bachillerato general oficial Juan Aldama, clave: 21ebho799s, de la localidad de nuevo Zoquiapan, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	116.7 m2 de losa	40
Construcción de revestimiento en el camino Jalpan Techalotla de 2.25 kms de longitud, de la localidad de Techalotla, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	2,212 metros lineales	685
Construcción de techado y plaza cívica en la localidad de el paraíso, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	554.68m2 de techado y 619.50 m2 de piso de concreto	94

NOMBRE DE OBRA O ACCIÓN	METAS	BENEFICIARIOS
Construcción de revestimiento en la calle Xóchitl y calle Tlaloc de la localidad de la garza, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	103 metros de revestimiento en calle Xóchitl, 102 metros en calle Tlaloc y construcción de 2 puentes losa	360
Rehabilitación de techado en la plaza cívica de la localidad de Jalpan, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	645 m2 de techado	300
Construcción de pavimento con adoquín en la calle principal de la localidad de Santa María, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	1425.2 m2 de calle con adoquín	113
Construcción de puente en la calle niños héroes, de la localidad de la reforma, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	442.34 m3 de relleno, 6.87 m3 para losa de concreto, 746.30 m3 de muro de piedra	685
Construcción de techos y pisos firmes para el mejoramiento de vivienda en la localidad de El Pochote, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	238.7 m2 de pisos firmes y 124.4 m2 de losas de concreto reforzado	40
Construcción de cuartos dormitorios para el mejoramiento de viviendas en la localidad del retiro, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	9 viviendas	36
Construcción de techado en espacio público multideportivo en la colonia Aquiles Córdoba Moran en la localidad de Apapantilla, municipio de Jalpan, Puebla.	525.4 m2 de techado en cancha publica	353
Construcción de cuartos dormitorios para el mejoramiento de viviendas en la localidad de La Garza, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	Construcción de 8 cuartos dormitorios con techado de lámina piso de concreto y muros de block	32

NOMBRE DE OBRA O ACCIÓN	METAS	BENEFICIARIOS
Construcción de piso para plaza cívica en la telesecundaria José Mariano Elizaga con clave: cct21etv0005c, de la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	60.25 m3 de construcción de piso de concreto, pintura en piso, 14.50 m3 de relleno con tezontle	117
Ampliación de drenaje sanitario entre la calle carril uno y la calle principal de la localidad de Vista Hermosa, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla	106.46 m de tubería sanitaria	694
Construcción de techado para plaza cívica en la localidad de Nuevo Chalma, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	640 m2 de techado	118
Construcción de cercado perimetral en preescolar CONAFE niños héroes, en la localidad de Apapantilla, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	1 cercado	--
Construcción de muro de contención en la calle sagrado corazón a un costado de la casa de salud de la localidad del tambor, perteneciente al municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	96 m3. De muro de piedra braza	96
Construcción de alcantarillado pluvial en la calle principal de la localidad de Acoyotitla, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	Alcantarillado	229
Pago de sueldos para seguridad publica 2024	Pago de sueltos de elementos de seguridad publica	12547
Pago de alumbrado público del ejercicio 2024	Pago de energía eléctrica de enero a septiembre 2024	12547
Aportación al CERESO de Xicotepec 2024	Aportación total de \$540,633.25	12547
Adquisición de uniformes para elementos de seguridad pública del municipio de Jalpan, Puebla 2024.	Adquisición de 40 uniformes con monto de \$286,386.00	12547

NOMBRE DE OBRA O ACCIÓN	METAS	BENEFICIARIOS
Construcción de muro de contención en la calle que conduce al panteón, de la localidad de Emiliano Zapata, perteneciente al municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	20.10 ml de muro	74
Construcción de revestimiento en el camino que conecta la localidad de la gloria y la localidad grano de oro, perteneciente al municipio de Jalpan, Puebla.	6685.31 m2 de revestimiento	239
Construcción de pavimentación con concreto hidráulico de la calle Porfirio Diaz en la localidad de agua linda, en el municipio de Jalpan, en el estado de Puebla.	657.90 m2 de pavimento	559
Construcción de piso para plaza cívica de la localidad de agua hedionda, en el municipio de Jalpan, del estado de Puebla.	543.91 m2 de piso	100
Rehabilitación de alumbrado público mediante la colocación de luminaria, en distintas localidades del municipio de Jalpan, perteneciente al estado de Puebla.	Colocación de 100 luminarias tipo suburbana	5795
Adquisición de radios para elementos de seguridad pública del municipio de Jalpan, Puebla 2024	Adquisición de 10 radios para elementos de seguridad publica	12547

EJE 4 PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE

El objetivo de este eje es promover la sustentabilidad y el uso racional de los recursos existentes, impulsando innovaciones y adaptaciones que construyan alternativas sostenibles para el manejo del suelo y del agua en el municipio. Asimismo, se enfoca en la preservación del medio ambiente y la conservación de árboles en parques y espacios públicos.

Acciones realizadas:

- **Diciembre 2023:** Se llevó a cabo una jornada de limpieza en el parque central de la localidad de Apapantilla, Jalpan, Puebla, beneficiando a 500 personas.
- **Abril 2024:** Se realizó una jornada de limpieza de rejillas de desagüe en la misma localidad, beneficiando a 2,000 personas.
- **Mayo 2024:** Se impartió un taller sobre la clasificación de residuos con el objetivo de generar conciencia en las nuevas generaciones sobre la importancia del reciclaje.
- **Campaña contra la tala ilegal:** Se difundió una campaña sobre la prohibición de la tala en zonas reservadas para especies protegidas. Esta campaña se promovió principalmente en redes sociales, debido a su alcance en la población joven. Además, se visitaron escuelas y se publicaron anuncios informativos en las mamparas del Ayuntamiento.
- **Febrero 2024:** Se organizó una campaña de reforestación en instituciones educativas de la localidad de Apapantilla, fomentando la cultura ambiental entre los estudiantes.

Gestión de residuos sólidos:

En el municipio se cuenta con una planeación y logística adecuada para la recolección de residuos sólidos en todas las comunidades, con el fin de evitar la acumulación de basura y prevenir problemas de salud pública.

- **Capacitación Ambiental:** Se ofrecieron capacitaciones a jóvenes sobre el cuidado del medio ambiente, el uso de materiales reciclados y la conciencia social.
- **Marzo y junio 2024:** Se realizaron jornadas de barrido en el parque central de Apapantilla, mejorando la limpieza y el mantenimiento del espacio público.
- **Junio 2024:** Se llevó a cabo una campaña de descacharrización en la localidad de Emiliano Zapata, con la finalidad de mantener limpia la comunidad y prevenir

la propagación de enfermedades como el dengue, a través del control del mosquito transmisor.

EJE 5 GOBIERNO MUNICIPAL ABIERTO

La administración 2021-2024 tiene como una de sus principales funciones ser un gobierno municipal honesto y cercano a la gente, con acceso a la información pública, promoviendo la confianza, participación, transparencia y rendición de cuentas. Desarrollando un modelo de vinculación eficiente con la ciudadanía y el gobierno, con un manejo responsable de los recursos públicos, cero tolerancia a la corrupción y la búsqueda constante en la disminución de la desigualdad social.

Acciones Realizadas:

- **Gobierno Ciudadano y Transparente:** Trabajamos en la creación de un gobierno ciudadano, transparente, honesto y de resultados, mediante una interacción constante con la ciudadanía y ofreciendo atención de calidad en todos los trámites.
- **Atención en el Juzgado Municipal:** El Juzgado Calificador de Jalpan, Puebla, brindó apoyo a 180 ciudadanos que presentaron quejas o inconformidades en temas legales. Se emitieron los siguientes documentos:
 - 34 actas de común acuerdo.
 - 17 constancias de tutoría (guarda y custodia).
 - 4 constancias de identidad.
 - 48 constancias de hechos.
 - 10 constancias de abandono de hogar.
 - 2 constancias de extravío de tarjeta de circulación.
 - 17 constancias de extravío de cartillas de vacunación.

- 11 actas de separación del domicilio familiar.
- 40 asesorías jurídicas a víctimas de maltrato, violencia física, emocional o psicológica en el ámbito matrimonial.
- 5 asesorías jurídicas relacionadas con la regularización de predios.
- 10 gestiones de compraventa de predios.
- **Buzón de Quejas y Sugerencias:** El órgano interno de control revisó el buzón de quejas y sugerencias ubicado en la presidencia municipal los días 11 de enero, 5 de abril y 17 de junio de 2024, sin registrar quejas o sugerencias en los periodos correspondientes.
- **Atención Ciudadana:** La Contraloría Municipal da seguimiento a encuestas y entrevistas a ciudadanos que acuden a la presidencia municipal, como un mecanismo de atención directa para conocer sus opiniones sobre el servicio público. Durante 2024, varios ciudadanos expresaron su satisfacción con el servicio recibido, destacando la atención y amabilidad de los servidores públicos.
- **Evaluación del Desempeño de Servidores Públicos:** Se llevaron a cabo tres evaluaciones de desempeño (diciembre 2023, abril y junio de 2024) para identificar áreas de oportunidad que permitan mejorar la calidad del servicio público. Estas evaluaciones también buscan motivar a los servidores públicos y asegurar que sus esfuerzos estén alineados con las necesidades de la ciudadanía.
- **Auditoría y Finanzas Transparentes:** Se contrató a un auditor externo autorizado por la Auditoría Superior del Estado de Puebla, para revisar la cuenta pública, con el objetivo de garantizar la transparencia financiera de la administración.

- **Registro Civil:** Se expedieron 931 documentos entre extractos de nacimiento, copias fieles, constancias de origen, registros de nacimiento y defunciones. Además, se apoyó a la población más vulnerable con la expedición gratuita de 420 documentos. Se llevaron a cabo jornadas de nacimientos gratuitos en apoyo a madres beneficiarias de programas sociales.
- **Capacitación y Declaraciones Patrimoniales:** El 3 de mayo de 2024 se realizó una capacitación sobre la Declaración Patrimonial en su modalidad de Modificación, con la participación de servidores públicos y el Presidente Municipal. Para el 31 de mayo de 2023, se logró la entrega e integración de todas las declaraciones de modificación patrimonial.
- **Capacitación en Entrega-Recepción:** El 20 de mayo de 2024, el Presidente Municipal y el Contralor de Jalpan acudieron a una capacitación impartida por la Auditoría Superior del Estado de Puebla, enfocada en asegurar una entrega-recepción eficiente, transparente y legal.
- **Contraloría Municipal,** esta área se caracteriza por ser metódica, sustentada en normativas vigentes que garantizan el profesionalismo, imparcialidad y objetividad en el ejercicio de sus funciones públicas. Estas acciones aseguran una correcta supervisión y cumplimiento de los principios de transparencia y rendición de cuentas.
- **Transparencia,** informamos que, desde octubre de 2023 hasta la fecha, se ha dado seguimiento puntual a las solicitudes de Transparencia
 - Se respondieron 39 solicitudes de información a través de la Plataforma Nacional de Transparencia, cumpliendo con los tiempos y requerimientos legales.
- **Recaudación municipal:** en el área de tesorería, se ha implementado un enfoque de proximidad con los contribuyentes, brindándoles información clara

sobre los beneficios de cumplir con el pago de sus impuestos. Entre estos beneficios destacan los descuentos programados, disponibles para aquellos que cumplan con los requisitos establecidos.

- Durante el periodo de octubre 2023 a agosto 2024, la recaudación del impuesto predial alcanzó un total de \$440,271.00, de los cuales se aplicaron descuentos por \$2,196.00, beneficiando a los contribuyentes cumplidos.
- En cuanto al Registro Civil, se expidieron un total de 931 documentos, siendo los más solicitados los siguientes:
 - ~ Extractos de nacimiento.
 - ~ Copias fieles.
 - ~ Constancias de origen.
 - ~ Registros de nacimiento.
 - ~ Actas de defunción.
 - ~ Cartillas de identidad del Servicio Militar Nacional.
- **Apoyo a la población vulnerable:** Se brindó asistencia mediante la expedición gratuita de 420 documentos. Entre los más solicitados se encuentran:
 - Anotaciones marginales.
 - Búsquedas de nacimiento.
 - Extractos de nacimiento.
 - Copias fieles.
- **Jornadas de Registro Civil:** El 20 de octubre de 2023, se llevó a cabo una jornada especial de expedición gratuita de extractos de nacimiento, dirigida a madres beneficiarias del programa de Becas Benito Juárez, durante la cual se emitieron 80 extractos.

- El 26 de julio se organizó otra jornada de nacimientos gratuitos, en la que se registraron 12 nacimientos, 6 registros extemporáneos y se ofrecieron 15 asesorías legales a usuarios que requerían actas con errores.
- En total, se expidieron 86 registros de nacimiento y 10 registros extemporáneos de manera gratuita, proporcionando también las claves CURP correspondientes.
- Adicionalmente, se brindaron 190 asesorías legales a ciudadanos con actas que presentaban errores mecanográficos, ortográficos o carecían de algún dato. A los usuarios se les orientó sobre el procedimiento y la dependencia correspondiente para corregir dichas actas.

INVENTARIO DE BIENES MUEBLES

En este tercer año de gobierno realizamos dos verificaciones físicas de inventario de bienes muebles e inmuebles, el primero se realizó del 11 al 15 de diciembre de 2023 y el segundo del 23 al 31 de julio de 2024, dicho levantamiento de inventario físico de bienes tuvo como finalidad el de verificar el estado físico de los bienes, la precisión de los datos y detectar posibles discrepancias entre el inventario físico y la información registrada en el sistema de contabilidad, esto permite asegurar la existencia real de los bienes y facilita la toma de decisiones sobre el mantenimiento preventivo o correctivo que pueda ser necesario.

SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO

En la Secretaría del Ayuntamiento, se ha dado cumplimiento a:

- 12 sesiones ordinarias de Cabildo.
- 19 sesiones extraordinarias de Cabildo.

- Además, se expidieron un total de 3,415 constancias en diversas categorías que benefician directamente a los ciudadanos del municipio de Jalpan, tales como:
 - Constancia de domicilio.
 - Constancia de origen.
 - Constancia de radicación.
 - Constancia de vecindad.
 - Constancia de residencia.
 - Constancia de identidad.
 - Constancia de ingresos.
 - Constancia de productor de ganado.
 - Constancia de buena conducta, entre otras.
- En cuanto a contratos, se gestionaron 17 contratos de compraventa y 14 contratos de arrendamiento.

APOYOS POR PARTE DE PRESIDENCIA

Hemos brindado diversos apoyos a los habitantes de Jalpan con el objetivo de mejorar el bienestar y atender las necesidades de la comunidad. A continuación, se destacan algunos de los apoyos entregados durante varios meses:

Septiembre 2023

- **Apoyo:** Maquinaria para mejorar el camino de Jalpan a Techalotla, entrega de machetes y despensas a 59 personas.
- **Apoyo con Materiales:** Paquete de lámina galvanizada para una familia en La Garza.

- **Apoyo deportivo:** Equipamiento para un equipo de básquetbol en La Garza.
- **Festividades:** Entrega de cohetes y canales de puerco en localidades como Agua Linda y Benito Juárez para las fiestas patrias.
- **Campañas de salud:** Vacunación antirrábica gratuita en varias localidades, atendiendo a más de 80 animales.

Octubre 2023

- **Educación:** Entrega de mobiliario a la primaria Rafael Jiménez (50 aniversario) y de pintura e impermeabilizante a varias escuelas, beneficiando a los centros educativos de La Garza, Jalpan, Benito Juárez y Ejido de Jalpan.
- **Cultura y tradiciones:** Apoyo económico de \$5,000 al grupo de danzantes "Santiagueros de Vista Hermosa".
- **Infraestructura comunitaria:** Materiales de construcción como cemento, cal y alambre para una barda en el tanque elevado de una comunidad.
- **Concurso tradicional de altares:** Premiación con montos de \$3,500, \$3,000 y \$2,500.
- **Otros apoyos:** Materiales de construcción y cohetes para eventos comunitarios en distintas localidades, así como la entrega de 4 canales de cerdos para la localidad de Apapantilla, Lázaro Cárdenas, Emiliano Zapata y Agua Hedionda, para diversas festividades y convivios.

Noviembre 2023

- **Festejos del Día de Muertos:** Distribución de 4,000 cazuelas con productos para elaborar mole.

- **Apoyo escolar:** Entrega de instrumentos de banda de guerra a la telesecundaria "Melchor Ocampo".
- **Mejora de viviendas:** Láminas galvanizadas y pacas de cartón para techados de familias en varias comunidades.
- **Festividades comunitarias:** Apoyo a la localidad de La Garza con un canal de cerdo y fuegos pirotécnicos, beneficiando a más de 200 familias.

Diciembre 2023

- **Apoyo a la educación:** Entrega de \$3,000 a cada escuela de Apapantilla para su participación en el desfile navideño, beneficiando a preescolares, primarias y telesecundarias.
- **Despensas:** Entrega de despensas a más de 4,000 familias en las diferentes comunidades de Jalpan.
- **Materiales de construcción:** Paquete de lámina galvanizada para una familia en Ejido de Jalpan.

Enero

- **Mejoras de infraestructura escolar:** Apoyo con balastre para mejorar el acceso a la telesecundaria Alfonso Esparza de la localidad de Vista Hermosa.
- **Materiales de construcción:** Entrega de láminas para familias de la localidad El Paraíso, y del Ejido de Apapantilla, así como entrega de pintura para mejorar la imagen y la infraestructura de la localidad del Ejido de Jalpan.

Febrero

- **Festividades:** Apoyo con canales de puerco, toritos, cohetes y banda para fiestas en El Paraíso y Nuevo Chalma, beneficiando a 70 familias.

- **Apoyo escolar:** Organización de un evento de escoltas de telesecundarias, con el suministro de alimentos para los participantes.

Marzo

- **Infraestructura comunitaria:** Materiales para pavimentar una calle en Acoyotitla y mejorar el acceso al cementerio.
- **Mantenimiento escolar:** Bomba sumergible para el sistema de agua potable en Lázaro Cárdenas, beneficiando a más de 35 familias.
- **Festividades:** Apoyo con canales de puerco para un evento de escoltas de nivel primaria en la localidad de Vista Hermosa, y para la inauguración del techado de la cancha en la telesecundaria de Acoyotitla.

Abril

- **Infraestructura educativa:** Apoyo con un canal de puerco para la inauguración de obras en una primaria de Techalotla.
- **Mejora del suministro de agua:** Trabajos de mejora en el acceso al tanque de agua en Apapantilla debido a la escasez provocada por la intensa ola de calor.

Mayo

- **Eventos comunitarios:** Entrega de canales de puerco para actividades escolares en diversas comunidades.
- **Apoyo a agricultores:** Maquinaria para desazolvar una presa en Pueblo América, utilizada por un grupo de agricultores.
- **Kit de herramienta:** Entrega de kit de herramienta que contiene son carretillas, palas y picos, mismas que utilizaran para sus actividades diarias.

Junio

- **Suministro de agua:** Llenado del tanque de agua en Apapantilla para enfrentar la escasez.

Julio

- **Construcción de viviendas:** Materiales de construcción como láminas galvanizadas y pacas de cartón para familias en varias comunidades.
- **Apoyo a la educación:** Varillas para la construcción de techados en el bachillerato Juan Aldama.

Agosto

- **Festividades:** Apoyos para las fiestas del pueblo en Ejido Munixkan, Jalpan y Techalotla, incluyendo bandas de viento, locutor, payaso de rodeo, cohetes, torito, canales de puerco y banda de viento.
- **Servicios funerarios:** Apoyo con ataúdes, embalsamados, traslados y servicios de velación, beneficiando a 93 familias.

Con estas acciones cerramos nuestro tercer año de gobierno.

¡Muchas gracias por su atención!